



VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes... 175
Fuera, el trimestre... 450
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 850

OFICINAS E IMPRENTA

Don Juan de Austria, 14

Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

Viernes 4 de Julio de 1904

TRES EDICIONES DIARIAS
Edición para la región...
Edición de Valencia...
Edición nacional...

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

HOY

Toro corrido

de Quolaurruchi y Tabernero

DE VENTA: En la carnicería de Andrés Alfaro, calle de Entenza, 41, bajo.

Los escolares

En el niño está el hombre con todas sus cualidades. Para conocer al hombre, debe estudiarse al niño. De las escuelas de instrucción primaria han salido los filósofos y los especuladores, los grandes capitales y los juriconsultos, los comisarios de policía y los poetas acaramelados, los diplomáticos, los navegantes, los conquistadores, los artistas y los picapoderas.

No siempre el niño revela todo lo que puede dar de sí. Nadie sospecha de algunos si se ven con el tiempo senadores o si morirán en un patibulo. Pero viéndolos reunidos, juzgándolos en conjunto, lo mismo en la clase que en las horas de recreo, se descubre fácilmente a la humanidad futura, muy semejante a la pretérita, idéntica a la contemporánea. En una reunión de niños simpáticos y alegres, el observador descubre fácilmente las marullerías, las enquerías, las hipocresías del hombre. ¿Qué le falta al escolar inocente para ser un hombre? Unicamente las barbas. Si otra cosa le falta, será desechar de su memoria las reglas mal enseñadas, o no bien aprendidas, de gramática, de retórica, de urbanidad; pero eso vendrá infaliblemente, más infaliblemente que las barbas, pues hay hombres que son barbarampianos.

Un hombre tan observador como Grandville no podía menos de ver en una escuela de párvulos o en un colegio cualquiera lo que hay siempre en el fondo de esos planteles humanos; toda una casa de fieras, incluso el domador. Sin embargo, y dicho sea sin desdoro, más que las aves canívoras, abundan las domésticas; más que las bienas, los burros; más que los leones, los conejos y las ratas.

Veámos, sino. En cuanto suena la primera campanada que les marca la hora de recreo, todos los colegiales guardan con precipitación cuadernos y diccionarios, cartillas y catecismos. Todos salen corriendo con dirección al jardín o a la puerta de la calle. Para el niño, como para el hombre, la hora del juego es la más apetecible.

“Trahit sua quemque voluptas”, dijo un poeta. Y este poeta dijo la verdad, lo que es raro en un poeta. En la hora de recreo debe estudiarse al hombre en germen que es llama colegial, si se quiere conocer sus gustos, sus instintos, su carácter y su vocación.

El pícaro que abusa del sombrero de uno de sus camaradas será toda su vida un farsante, servirá a lo sumo para gaceticillo; entretanto no es más que un gorriño.

El que aprovecha las horas de descanso para dormir la siesta, no lo dudéis, entrará ciertamente en la magistratura y será con el tiempo uno de los jueces más severos y menos despabilados.

El que hace cambalaches con sus compañeros o practica ensayos de prestidigitación, llegará a ser algún día financiero de renombre, banquero, bolsista, corredor de comercio (o simple saltador de encrucijada si la suerte no le presta ayuda).

El que anda a puñetazos o a pedradas con los otros chicos, será al fin de su vida general, o a lo menos (sargento retirado; como será sin duda cirujano (o quizá dependiente de carnicería) el que amenaza a los otros a cada instante con sus cortaplumas y los sangra algunas veces.

No hacen falta más ejemplos para probar lo que son o prometen los muchachos, que todos prometen mucho y son generalmente unos animalitos.

Pero el más animal, y, por lo tanto, más digno de compasión, es el maestro.

A los maestros, como sus ayudantes, pasan los grandes apuros en las horas de recreo (y también en las de clase). ¿Qué caro pagan el misero pan que comen... si lo comen!

En ciertos países no se paga a los maestros, porque los gobiernos han averiguado que no tienen apetito. ¿Qué apetito han de tener unos hombres que se pasan todo el día riñendo?

Enriqueta Stowe, con su “Cabaña de Tom”, ha hecho verter copiosas lágrimas a todos los lectores de ambos mundos. Ahora que ya no hay esclavos en los Estados Unidos, sería necesario que algún escritor sensible (o escritora) nos enterreciera describiendo los martirios, los sinsabores, las hambres que pasan los esclavos de la enseñanza pública.

Pasada la hora de estudio, los alumnos vuelven a la clase. Allí también revelan algunos sus disposiciones. Llegará a ser un artista el que hace en la pizarra la caricatura del maestro; llegará a ser un eminente orador el que divierte a los otros imitando fielmente un relincho o un rebuzno; será un político de talla, por su inventiva y por su mala intención, el que ponga en la silla del maestro un afiler puna arriba.

No hablemos de los socialistas, de los barbarismos ni de las barbaridades que sacan de sus casillas al “magister” doloroso. Algunas veces llega a figurarse que es él y no el alumno quien ha perdido el juicio, por ser pasmoso el aplomo con el que le contesta a sus preguntas, diciendo las aserías más fenomenales. Ejemplo:—¿Quién fué Catalina de Rusia y qué hizo de notable?—Empieza el discípulo por rascarse la cabeza; pero uno de sus compañeros le apunta a media voz:—Fué la zarina que impulsó el progreso... Y él repite:—Fué una lezarina, y se murió por eso.”

Nicolas Estévez.

número de representantes, aprovechando la rebaja de precios que las compañías de ferrocarriles conceden con motivo de nuestra Feria de Julio.

Se ruega encarecidamente a las Juventudes Republicanas de Valencia, Alicante y Castellón de la Plana, envíen a la mayor brevedad su adhesión a la Asamblea.

Valencia 2 Julio 1904.

La comisión.

Nota.—Para conocer detalles de la citada Asamblea, pueden dirigirse al presidente de la Juventud Republicana, Librerías, 2, quien los facilitará seguidamente.

UN LIBRO BUENO

“El Intruso”

La labor de Blasco Ibáñez como novelista español es una labor muy parecida a la que hizo en Francia Emilio Zola, de quien era ferviente admirador el eminente novelista valenciano.

Inicióse este gran escritor como un viajante poeta en su pequeño libro “En el país del Arte”, que son unas preciosas notas de su viaje a Italia, manifestación hermosísima de su genio, que vinieron a ser el prólogo de estos trabajos ulteriores que van formando su pedestal de escritor moderno, con enjundia filosófica-social, que tiende a ir desterrando preocupaciones, como hacen todas las inteligencias que tienen alto nivel, y como sienten los corazones grandes, altruistas, que pasan por encima del lodo literario, creyendo de buena fe que la labor honda tardará en florecer, pero florece al fin con verdor y savia inusitados.

Sus primeros libros “Arroz y tartana”, “Flor de Mayo”, “La Barraca”, “Entre naranjos” y “Cañas y barro”, fueron una especie de flexión de piernas que hiciera, no para probar sus fuerzas como novelista pistor, sino para atraer hacia él, primero la mirada, el entusiasmo, la admiración de aquella hermosa región levantina. libre y sana como los aires del mar que baña sus costas; y segundo para pulsar la opinión de esta crítica insana española, que en vez de alentar y empujar a los suyos, los asaeeta y los infama, equiparando nuestra pobre vida nacional, y nuestro ambiente cargado de rutinas y preocupaciones, con la vida y el ambiente europeos de los pueblos que marchan a la cabeza de la civilización.

La crítica española tuvo que fijarse en él con predilección, no tanto por su calidad de escritor novelista como por su fama de hombre político, de periodista audaz, de revolucionario impenitente.

Se le combatió, pero se lo admiró. Hombre combatido es hombre hecho, y Blasco Ibáñez entonces, empujando distintos derroteros, dejó de ser el novelista entretenedor de obras regionalistas y pasajeras para entregarse de lleno a la labor del porvenir: la de hacer libros útiles que enseñen, que hagan meditar, que vayan arrancando, poco a poco, esa costra tradicional y reaccionaria que llevamos todos los españoles, según dice muy bien y muy gráficamente el maestro de periodistas, Alfredo Calderón.

Y publicó su obra “La Catedral”. La índole del libro tuvo que llevar a Blasco Ibáñez a aprovechar todas las ideas de los eminentes pensadores reformistas; la descripción del grandioso templo toledano lo ató al aprovechamiento de los datos históricos, única fuente que podía serle útil, y estas contingencias, necesarias fatalmente para un escritor que quiere decir la verdad, restóle alabanzas y entrególe a la crítica, no todo lo justa que mereciera, ni todo lo sincera que debió ser en sus manifestaciones.

Las luchas políticas llevan a este escritor a ser constantemente infamado en su hogar. Querido por sus parientes a la constante pelea, y por su posición e inteligencia a las luchas del Parlamento, véase envuelto en una atmósfera de odios, en la que nada se le respeta: ni su talento, sobradamente manifestado; ni su vida pública, hecha a todos los vientos en mítines, ante amigos y enemigos; ni su vida privada, para la que, trasapando los umbrales del respeto que todos nos debemos, se inventan libelos, poniendo su honradez en entredicho...

Hablamos desde lejos: no particularizamos sino en aquello que puede servirnos para llegar a esta apreciación que queremos hacer:

Ante este estado de ánimo, de lucha constante, el escritor prosigue su ruta, visita la ciudad de Bilbao y de allí nos trae su última novela “El Intruso”.

Este último libro del peregrino ingenio valenciano es más suyo que “La Catedral”. Mejor dicho: “El Intruso” es una novela en la que la crítica podrá cebarse, literaria y artísticamente, pero que tendrá que reconocer su originalidad y su eficacia para los fines propagandistas que viene persiguiendo su autor, imitando a Emilio Zola, a quien rindió en vida los mayores acatamientos, y a quien rinde, después de muerto, las mayores primicias de su inteligencia, siguiendo el camino que aquél trazara en el último período de su vida.

Blasco Ibáñez, en “El Intruso”, retrata la sociedad bilbaína, esa sociedad frívola, mitad española, mitad extranjera, entregada a la avaricia y a la explotación, y manejada diestramente por el jesuitismo, que, apoderándose de la conciencia y del espíritu femenino, es dueña absoluta de aquella ciudad industrial, febril en la actividad material, pero fría, indiferente para todo aquello que tienda a la renovación de las ideas, al generoso impulso del bien y de la más amplia libertad.

Algunas frases puestas en boca de uno de los principales personajes (Sánchez Morueta), lo dicen todo: es una de las mejores pinturas que da el distinguido novelista.

—Nosotros—dice poco más o menos—hemos oído hablar del amor, pero... ¡por aquí no ha pasado nunca!

Sociedad sin amor, sin sentimientos ennobecedores, enciada únicamente por la conquista del dinero en la tierra y de la gloria en el cielo, es una sociedad pasada...

Las conquistas de la ciencia no son allí aprovechadas para el bien común, para el presente generoso y para el porvenir riante, sino para ese “Intruso”, hijo del pasado, que enca-

dena los sentimientos, por medio de palabritas suaves y de ofrecimientos ultraterrenos... el jesuita en todos sus órdenes: lo mismo el de sotana que el de levita.

Sobre los Altos Hornos, sobre las grandes concepciones, no se levanta la estatua del Progreso o de la Libertad, sino la imagen de la Virgen de Begoña, el amurallado recinto de los Padres, que llevan a la juventud atada con el rozal de las supersticiones.

Si “El Intruso” de Blasco Ibáñez es un libro que corresponde dignamente a la fama del propagandista y a los altos vuelos del escritor.

Por él le felicitamos, felicitándonos a la vez de que haya en España plumas de novelistas que no se mejen en las dulzuras de la ficción poética, sino en el vinagre agrio de la verdad, aunque escueza a muchos paladares.

J. Rodríguez La Orden.

De El Bataurte de Sevilla.

PARA “EL PUEBLO”

Un proceso de hechicería

EN PLENO SIGLO XX

No sé por qué nos espantamos tanto cuando los historiadores nos hablan de los antiguos procesos de hechicería. En nuestra época, y en plena Francia aún los hay.

Ha aquí uno; es el de la bruja de Marly ante el tribunal de Versalles. Permittedme que os lo cuente como una historia de aparecidos, como si fuera una leyenda inventada por Sardor; como si se tratara de lejanos fanatismos.

Esta era una viuda que se llamaba señora Chapuis y que en 1901 vivía sola en su chalet de las inmediaciones de París. Un día, cierta antigua conocida suya, la señora Martin, fué a visitarla y le habló de espiritismo. Al día siguiente volvió e hizo un cuantas experiencias. La intimidad, una intimidad de iniciadas o de cómplices, establecióse desde luego.

El acta de acusación dice: “Es necesario poder seguir los progresos de esa influencia a que el débil cerebro de esta pobre mujer octogenaria, se entregaba cada día más.

Algunas veces, la Intelig quería recobrar su voluntad. Pero la sugestión llegó a tal punto, que un día, habiendo prometido a su nieta regalarle un piano, creyó que no podía hacerlo sin consultar a su directora, quien, como podéis suponer, se opuso a tal liberalidad.

Regalar el piano en que tanto había trabajado su marido y en el que, según la señora Martin, todavía trabajaba su espíritu imposible!

El músico muerto quería seguir perfeccionando su arte. Para ello pasaba las noches acompañado de una gran artista holandesa al borde de los lagos, percibiendo las sonoridades del viento y de las olas, y venía después a ejecutar con sus manos espectrales las armonías recogidas.

El médium recomendaba a la viuda dejar abierto el piano por las noches y escuchar las melodías que el muerto ejecutaba.

“No he oído nada—decía desesperada la inocente vieja.”

Es porque no os habéis aproximado lo bastante—le respondía la señora Martin.—Y la señora Chapuis lloraba.

El médium era bueno, no se incomodaba, sólo pedía golosinas para el muerto. Que me envíen un pollo asado, un pichón y unas botellas de aquel vino viejo que el médico me prohibía beber cuando estaba enfermo, y del que todavía está la cueva repleta.

¿Cómo negarle esos caprichos al pobre muerto? Y poco a poco la casa de la señora Chapuis se iba quedando vacía. De las golosinas el médium pasó a los vestidos, y de los vestidos a los objetos, al dinero, y cuando no había lo que pedía, el médium se encargaba de comprarlo, y como es natural, la viuda de pagarlo. ¡Siempre en constante progresión! ¿Cómo procedía la señora Martin? La acusación va a ser: “El médium comenzó por apoderarse de la voluntad de su cliente. La señora Martin no era más que el pretercorp del difunto Chapuis, esta viviente era un cadáver. Era el Sr. Chapuis-Martin, que cada día se presentaba con una nueva exigencia.

Cuando el médium estuvo seguro de su poder, decidió dar el gran golpe final. “Es necesario—dijo a la viuda—que cedas tu casa al médium, pero sin exigirle que te la pague.” Y la vieja obedeció.

La venta aparece en el acta hecha en buena y debida forma delante de notario y mediante pago del precio. ¿Qué le queda de sus bienes a la señora Chapuis? El dinero y los muebles.

Pues la crédula viuda, siempre obediente a su marido, hace testamento concediendo grandes ventajas al médium.

“No es bastante—decía el marido—hay que dárselo todo”. Y el 26 de Junio de 1903 la señora Chapuis dictaba en esta fórmula su última voluntad. “Instituto mi heredera universal a la Sra. Victoria Martin residente en Marly-le-Noy, dejándole todos mis bienes en recuerdo de nuestra buena amistad.”

Y la de Chapuis va en persona a depositar su testamento en manos del notario. Después no tiene más que un deseo: morir. Taciturna y melancólica, ella que siempre tuvo un carácter alegre, no hablaba más que de su próximo fin.

¡Cosa bien comprensible! Su marido la llamaba cada vez más apesadumado. “Ven... ¡ven! decíale el médium en las últimas sesiones. Y la pobre vieja preguntábase anhelante.

“Cuando me irá con mi esposo?” “Cuando se os despeguen las palmas de las manos”. Pero la muerte fué repentina. El 22 de Diciembre de 1903 murió.

El médico forense certificó la defunción como producida por un aneurisma.

La autopsia demostró que la muerte se había producido como el médium vaticinó.

La viuda Chapuis parece ser que hasta comprendió el momento preciso de la muerte. Y el acta de acusación termina diciendo: “Cuando llegaron los parientes de la difunta se

pudo comprobar que en la casa no había ni provisiones ni casi muebles, que sobre la mesa se había colocado un cuadro con las señas de los amigos y la fe de bautismo de la muerta, que todas las cuentas se habían pagado la víspera.

Se supo que una guarnición de chimenea que fué comprada a plazos, a razón de 8 francos mensuales se había pagado en totalidad. En fin, la viuda Chapuis tuvo cuidado de arreglar bien todos sus asuntos antes de morir.

Todo estaba ordenado como por persona que sabe a la hora fija que va a morir. ¿Habéis visto algo de más trágico, de más lamentable y de más singular?

Es un verdadero proceso de la Edad Media.

E. Gomez Carrillo.

París, Junio 1904.

Velada política

En el Casino Tertulia de Unión Republicana del camino del Grao, se celebró anteanoche la velada que se dedicó a todas las señoras que han contribuido con su óbolo para regalar la bandera que tiene la sociedad.

Después de breves palabras del presidente, nuestro amigo D. José Monsele, exponiendo el objeto de la velada, hicieron uso de la palabra José Berenguer, Ahullo y el entusiasta socio de la Juventud Republicana de Utiel, Rafael Martínez.

Leyeron hermosas poesías los señores Hernández, Ahullo y Fité.

Ultimamente, y después de un corto discurso del Sr. Coscollá, se dió fin a tan agradable acto con un baile de sociedad, que amenizó la banda de música que dirige el maestro Sr. Castillo.

Merecen plácemes las señoras que han regalado a la Tertulia tan preciosa bandera, y en particular la señora de nuestro correligionario D. Francisco Benaches, que es la que se encargó del bordado, que constituye una verdadera obra de arte.

Mensaje insidioso

LÁGRIMAS DE COCODRILO

¡Hola! Ya nos dan la razón.

Nos referimos a esa playade de timoratos que componen la Liga, la pudorosa Liga Católica.

Su junta directiva ha dirigido al hermano mayor D. Antonio Maura, presidente del Consejo de ministros, un documento, que seguramente pasará a la Historia.

En ese memorial exponen “cuáles son las aspiraciones y deseos vehementes, no ya sólo de sus socios, sino de la inmensa mayoría de los habitantes de esta ciudad, y cuáles son también las apremiantes necesidades que piden urgente solución sino ha de rodar de precipicio en precipicio a lo más hondo del deshonor y del desquiciamiento social esta hermosa cuanto desgraciada ciudad.”

Y en su información de anoche acerca de este asunto agrega La Correspondencia:

“Créese la Liga Católica autorizada para dirigirse al presidente del Consejo de ministros, no sólo porque el derecho de petición está amparado por el artículo 17 de la Constitución, sino porque en las últimas elecciones generales alcanzó 7.800 votos, y después incluyó en las listas 2.000 electores nuevos, y apoyada en la fuerza y en el prestigio del número de ciudadanos que representa, eleva su voz a los poderes públicos para que cese en ésta el estado actual de cosas, que califica de vergonzoso.

Describe la situación porque atraviesa Valencia desde hace dos años, y que fué expuesta en el Parlamento con frase enérgica por el diputado D. Joaquín Lloréns; se ocupa de las campañas de la prensa jacobina; trata del nombramiento de D. Enrique Capriles para el cargo de Gobernador de esta provincia, y afirma que la situación de Valencia ha empeorado, pues los ciudadanos honrados sienten el martirio de oír vocear todos los días periódicos que harían sonrojar a sus lectores aun en los lugares más abyectos: se ven expuestos a ser víctimas de algunas de las balas que como argumento decisivo cambian los bandos contendientes en las calles y paseos más céntricos, y se extiende en otras consideraciones para deducir que se hace imposible la vida del hombre honrado en esta ciudad.

Añade la Liga que por dos veces han oído los peregrinos de orden que el gobierno iba a adoptar una actitud enérgica, y por dos veces se han desvanecido estas esperanzas.

No emiten los exponentes juicio alguno acerca de los últimos sucesos, ni piden que se resuelva en determinado sentido el expediente de suspensión del Ayuntamiento, pero reclaman que termine cuanto antes este estado de cosas, “puesto que—dice la Liga—sín dentro de las leyes actuales, por deficientes que sean, medios hay para poner coto a todos los desmanes y para hacer triunfar el derecho y la moralidad.”

No tiene derecho a quejarse la Liga Católica, ya que antes que ella previmos las malas consecuencias que para el nombre y la tranquilidad de Valencia había de acarrear la insensata Incha declarada al partido de Unión Republicana por muchos de esos elementos, hoy tan medrosos y prudentes.

No debe quejarse la Liga y otros que con la Liga comulgan y simpatizan, y que son los mismos que cuando brilló la primera chispa de esta hoguera de odios en que arde Valencia, aportaron combustibles a la llama con el buen deseo de destruir un partido político, que, como tal ofrecía entonces y ofrece ahora y ofrecerá siempre sobradas garantías de orden para la vida política y social de los ciudadanos, garantías que jamás pueden hallarse en esos bandos inominados, conglomeraación de pasioncillas ruines, de locos despochos y de venganzas miserables.

A quien primeramente y con irrebatible lógica pudiera el diputado D. Joaquín Lloréns dirigir sus enérgicos apóstrofos es a ese partido figuero, en cuyo seno encontró calor y ayuda el repugnante reptil que viene dejando en Va-

lencia el virus de la difamación, de la mentira, del ultraje y de la infamia.

Los que hoy, espantados del auxilio que a los perturbadores prestaron, elevan memoriales pidiendo paz y seguridad, son los mismos que azuzaban en tiempo no muy lejano al gobernador Capriles en contra de personas honradísimas, en cuya acrisolada moralidad se han estrellado la inquina caprilesca, el rencor de los calumniadores y la insidia de carlistas y ligueros.

Sufra, sufra esa hoy tan prudente, razonable y quejumbrosa Liga Católica los efectos de errores pasados, y aplíquese, para su mortificación y enmienda, aquel vulgar estribillo:

Tú lo quisiste, tú lo quisiste, tú lo quisiste, tú lo quisiste.

Y por lo que apunta respecto a la suspensión del Ayuntamiento, lechuguina que coloca entre sus coles piadosas, hemos de decirle que “aun dentro de las leyes actuales, por deficientes que sean”, están amparados perfectamente la honradez y los derechos de Ayuntamientos en que no hay ni sombra de faltas ni delitos.

El expediente y el bastón de honor irán a parar al Rastro ó al pasillo de San Juan.

Unión republicana

CASINO “EL FORVENIR”.—En este Centro Republicano del Cabañal celebraron ayer tarde un mitin de organización de Juventud republicana los distinguidos oradores de la Juventud Republicana de Valencia Sres. Andrés y Demócorio, que pronunciaron dos entusiastas y elocuentes discursos, siendo aplaudidísimos ambos oradores.

Y llegó el correo de Madrid, y en él facturado, Soriano, a quien esperaban en el audén de la estación sus cincuenta mil correligionarios, que le felicitaron con entusiasmo por su brillante campaña parlamentaria, en la que han quedado materialmente destrozados hasta los huesos del Congreso.

El Gobernador civil, que desconoce aun la fuerza expansiva del terrible jefe del partido de la moralidad, tomó sus precauciones, enviando a la estación la guardia civil, por si la hidra soriana se sale de madre.

A las nueve y media de la mañana llegó a la calle de Don Juan de Austria una sección de infantería perteneciente a dicho instituto, situándose a la expectativa en la calle de Don Ventura.

Momentos después telefonó uno de nuestros redactores al Gobernador civil, rogándole que mandara retirar dicha fuerza para no dar pábulo a las calumnias de nuestros enemigos.

El Sr. Soler y Casajuana, a quien agradecemos desde estas columnas su atención, accedió a nuestro ruego, y diez minutos después se retiró la fuerza al Temple.

Lo cual quiere decir en síntesis que cuando no se tiene miedo, sobra la fuerza pública en los domicilios y redacciones de periódicos, bastando una indicación al Gobernador para que aquella se retire.

Ahora; cuando se es aliado de un Gobernador, éste viene obligado a proteger a los pusilánimes para que no se mueran de miedo, y a no hacerles caso cuando le pidan de mentirijillas que retire la fuerza protectora.

Pues bien: en cuanto se apeó Soriano del tren lo metieron en la fonda de la estación porque venía desmadrado del cansancio que ha debido producirle su improba labor parlamentaria.

De la fonda se lo llevaron... a la galera; así como suena; a la galera que lo aguardaba junto a la estación y en la que subió toda la plana mayor del más moral de los morales moralizadores.

Salió a escape la galera, oyendo a su paso los que la ocupaban muchos silbidos y no pocos denuestos.

Naturalmente no hubo manifestación porque para ello hacía falta lo más esencial; manifestantes.

En el casino, Soriano pronunció un enérgico discurso, razonado y convincente como todos los suyos, y terminó asegurando que el gobierno queda allá, en Madrid, herido de muerte por los ataques del más moral de los moralizadores, y además sin jefe, porque a Maura lo ha matado él, Soriano.

¡¡¡Aseesino!!!

El Casino Federal del Contraste dirigió anoche a los Sres. Azcárate y Pallarés el siguiente telegrama:

Sres. Azcárate y Pallarés.—Madrid-Contraste.

Casino Federal Contraste Valencia.—Quinientos socios felicitan valientes discursos de defensa justicia Ayuntamiento Valencia.—Martínez.

En junta directiva celebrada hoy y en nombre de los ciento treinta socios de que se compone el Centro republicano de Marchalenes, se ha acordado enviar el testimonio de admiración y cariño a nuestros ilustres diputados señores Azcárate y Menéndez Pallarés por sus brillantes discursos, poniendo fuera de combate al diputado más honrado y en defensa de la razón y de la justicia.—Chiner, Señalada.

En el Ateneo Mercantil, y bajo la presidencia del Sr. Conejos, se reunieron anteanoche unos 60 representantes de los gremios para tratar de la cuestión de la Feria, y dada cuenta de las listas de suscripción entregadas a la presidencia, resulta que hay ofrecidas las siguientes cantidades:

Cafés, 1.090 pesetas; cocheros de lujo, 400; Gran Hotel Continental, 100; Colegio de plateros, 500; empresario de la plaza de Toros, 500; sastrerías en planta baja, sin agremiar, 415; sastrías a medida, 100; sastrés con géneros del país, 220; tejidos de seda, algodón, etc., 465; ondas y hoteles, 465; relojeros compositores,

La mejor purga

Salas gaseoso-purgantes, antibiliosas,ónicas y depurativas
DEL DR. GREUS

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real y caja de seis, cinco reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

14; periferías, 90; sombreros, 419'50; aparatos de óptica y fotografía, 140; relojeros vendedores, 134; camiseros, 295; almacenistas de materias fertilizantes, 575; sastres, 110; ferreterías, 245, y almacenistas de tejidos por mayor, 1.600.

Total, 7.087'50 pesetas.
Conociendo esta cifra, preguntó el Sr. Conejos si se nombraba la Junta de Feria del comercio e industria, y así se acordó después de ligera discusión, en la que dominó la nota optimista, pues se cree que podrán recaudarse hasta 25.000 pesetas, acordándose por aclamación que la Junta de Feria del comercio la constituyan los señores que designaron la Cámara de Comercio y el Ateneo Mercantil, para formar parte de la Junta de Feria recientemente disuelta, más representantes de las Compañías de Tranvías y ferrocarriles y empresa de la plaza de Toros.

Esta tarde á las tres se reunirán en el Ateneo Mercantil los vocales para constituir la Junta y acordar algunos festejos.

Varios vecinos de Sollana nos ruegan llamemos la atención de quien corresponda acerca del escandaloso abuso que vienen cometiendo varios pastores que apacentan el ganado en aquel término sin respetar poco ni mucho las plantaciones de arroz.

Esperamos que sean atendidas las justas quejas de los reclamantes, cesando de una vez para siempre el pastoreo abusivo.

Dos señoras á quienes chocó ver engalanado el Circulo de la mentira, se vieron insultadas ayer por un sorianista.

La educación y la cortesía del jefe se reflejan en los soldados.

Solamente un salvaje falta al decoro de las mujeres.

En la plaza de Toros falleció ayer tarde antes de comenzar la corrida, de un ataque al corazón, D. Juan Rieta Ruiz, comerciante de esta plaza.

Tenía 70 años. En un carruaje fué conducido á su domicilio.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la provi- dencia de los anémicos.

La Inspección Municipal de Sanidad para dar cumplimiento á lo prevenido en circular de la Inspección provincial fecha 23 de Junio próximo pasado, ruega encarecidamente á los señores facultativos den cuenta á aquél Centro antes del día 15 del mes actual, de los casos de lepra que conozcan ó asistan, especificando la residencia de los enfermos, edad, sexo y estado, relación de convivencia ó parentesco entre los leprosos, si han residido en Ultramar; si se sisan y si guardan precauciones higiénicas en el lugar donde moran.

Ha sido nombrado profesor del colegio laico "La Luz" situado en el distrito de Ruzafa, el inteligente maestro D. Pedro Martínez, en vista de haber presentado la dimisión por encontrarse enfermo el que en la actualidad lo desempeñaba D. Cristóbal Esteve, al que le deseamos su pronto restablecimiento, dándole esta sociedad, un voto de confianza por sus buenos servicios prestados en bien de dicha enseñanza laica. —El secretario, M. Serrano.

Hemos recibido un retrato fotografiado del inmortal apostol del federalismo, D. Francisco Pi y Margall, cuyo parecido no puede ser más exacto.

A la Redacción de nuestro colega "El Federal", que es la que nos ha hecho este obsequio, le damos las más cumplidas gracias.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la provi- dencia de los estómagos débiles.

En la noche en que fué asesinado el desgraciado Font en la playa del Cabañal, fueron detenidas y llevadas al juzgado para prestar declaración varias personas entre ellas los hermanos Greixets.

Como no resultó cargo alguno contra ellos, se les ordenó la libertad de todo los detenidos.

Ayer falleció nuestro entusiasta y querido correligionario D. Bautista Agustí Belenguier.

Fue uno de los socios más luchadores del Partido de Unión del distrito de la Misericordia, donde su muerte ha causado profundo sentimiento.

Contaba 48 años y consagró la mayor parte de su vida á la defensa de nuestros ideales. Esta tarde á las cuatro y media, se verificó la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle del Norte, letra B, á la plaza de San Agustín.

Al triste acto concurrirán muchos correligionarios. Reciban su esposa é hijos nuestro sincero pésame.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el mejor constituyente de la sangre.

Anoche se reunieron en fraternal banquete los jóvenes que componen la sociedad humorística "El Chápiro" en el restaurant de "San Martín".

Presidió el acto el Sr. Agustín, hablando los Sres. Jimeno, Liz, March, Pascual, Bayona, Morant, Esparza, Ibáñez, resumiendo el presidente, Sr. Agustín.

Todos ensalzaron la buena marcha de la sociedad y para que actos como aquel, se repitan en breve.

Terminó tan agradable fiesta tomando café en el Centro de Unión Republicana.

A primeros de Septiembre celebrarán otro banquete para conmemorar el cuarto aniversario de la fundación de la Sociedad.

En la junta general celebrada por el Ateneo Científico, se acordó reelegir para que continúen en sus cargos por un año más, á todos los señores que constituyen la junta directiva actual, proponiéndose un voto de gracias, que fué aprobado, para todos los señores que la forman, en recompensa á los trabajos realizados durante el curso pasado, que constituyen en su brillante página en la historia del Ateneo, si también por las mejoras introducidas en el local y el floreciente estado de la parte económica. Las secciones quedaron constituidas en la forma siguiente:

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus

En elegantes cajas metálicas, forma petaca, á 2 y 4 rs. y latas de 1 kilo 30 rs.

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones góticas, reumáticas, cálculos arrenales, astralgias, acideces, etc., y suple disueltos en agua, á las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmolejo, etc., etc. Es también un excelente dentífrico y un auxiliar culinario que facilita la coacción de las legumbres, y especialmente de los garbanos, haciéndoles más tiernos, finos y sabrosos.

En la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

Tintura iodo-tánica del DR. GREUS

Es el mejor remedio contra el escrofulismo

Es el deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso litántico perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo, el más apropiado para la larga medicación que exige esta enfermedad, azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al aceite de bacalao y á todas sus emulsiones.

Un invento prodigioso

Ha llegado á Valencia hospedándose en el Hotel de Roma, donde recibirá consultas de 10 á 12, el médico especialista de garganta, nariz y oído D. Alfredo Gallego, dedicado treinta años al estudio de esta especialidad, director del Gabinete de consulta y operaciones quirúrgicas, establecido en Madrid, San Bernardo, 18 duplicado.

Sin operación cruenta, ni molestias de importancia, cura el ozema (feidez de aliento) y corrige la nariz chata, aplastada ó remangada, ó con defecto análogo, dándole forma expresiva y elegante en armonía con el resto de la cara, quedando permanente el modelado que hace, siendo imposible adivinar la operación practicada.

Las figuras precedentes reproducen retratos de personas operadas por el especialista á que nos referimos antes y después de corregida la nariz.



Peluquería antiséptica

Estufa preñil. Benjamin Medall, calle de Ruzafa, 23 y Colón, 1.

GRANJA MORODER.—MONCADA.—Leche pura de vaca á domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferretería de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

¿Tendrás cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Movimiento obrero

OFICIALES SASTRES A PRENDAS.—Esta noche á las nueve celebrarán junta general por primera convocatoria, para tratar asuntos interesantísimos.—Se encarece la asistencia.

MITIN.—El mitin de protesta contra la forma de recaudación del impuesto de consumos, que había de celebrarse ayer mañana en el teatro de la calle de Sagunto, se ha suspendido por falta de número, pues solo concurrieron unos 30 obreros.

Se verificará el domingo próximo. CALDEREROS.—Los operarios caldereros en cobre reunieron en la Casa del Pueblo, tratando algunos asuntos de orden interior de la Sociedad.

Lo mismo hicieron los talabarteros y los tallistas.

CARPINTEROS.—Después de la aprobación de cuentas renovaron parte de la junta directiva, resultando elegidos: presidente, Bautista Clust; secretario, Vicente Gil, y vocales, Ignacio Nieto, Francisco Vidal y Vicente Martí.

Por falta de número no pudieron celebrar sesión los Constructores de muebles curvados, Curtidores, Torneros y Fabricantes de baldosas hidráulicas.

Los Sombrereros planchadores acordaron publicar un Boletín mensual y activar la propaganda para engrasar la Sociedad.

Los constructores de carros aplazaron la reunión hasta el jueves próximo á las ocho de la noche.

CONSTRUCTORES DE CARROS.—Esta Sociedad se reunirá en junta general el jueves 7 del corriente, para dar á conocer asuntos de interés y dación de cuentas, por lo que se recomienda la asistencia de todos los socios.—El secretario, Manuel Donato.

Remitidos

Desde Silla

Sr. Director de EL PUEBLO.

Ha habido alguien que ha dirigido anónimos á mi hermano Engenio Iborra y al señor Catalá, arrendatarios de la caza volátil de la Albufera.

Como por lo que se desprende de dichos anónimos, el autor cree que los mencionados señores Iborra y Catalá son los que presentaron la denuncia contra los motores que hay dentro del lago para sacar agua, y como conviene aclarar las cosas, me permito indicar á quien le interese que esa denuncia la presentó el alcalde de Silla D. José María Planells acompañado de una comisión de pescadores de la misma.

El Sr. Iborra lo único que hizo fué contestar á la delegación de Hacienda con fecha 8 de Junio acerca de los puestos que quedaban inutilizados con la instalación de las máquinas. La comunicación de la Hacienda pidiendo estos datos lleva fecha del 7 de Junio y exigía la urgencia; por eso se contestó el día 8.

La verdad en su lugar y que cada palo aguante su vela.

Si alguna duda quedara á los interesados anónimos, pueden dirigirse al Delegado de Hacienda, y se convencerán.

Casimiro Iborra.

Silla 3 Julio 1904.

Desde Vinaroz

Sr. Director de EL PUEBLO.

Estimado correligionario: Sirvase insertar en su ilustrado y consecuente diario estas mal redactadas líneas, por lo que anticipadamente le doy las más expresivas gracias.

Siendo deber ineludible y necesidad suma, poner en conocimiento de la opinión pública, la razón que nos asiste al proletariado vinarocense, decimos que:

Ante las imposiciones de la Cámara de Comercio de esta localidad, compuesta de 47 socios, (sin que una séptima parte de éstos pague cuota alguna al Tesoro por industria ó comercio), debemos decir que durante los tres años que llevan desde su fundación la mayoría de las sociedades de ésta, no ha habido por parte de dicha Cámara petición alguna oficial ni extraoficial en demanda de reforma alguna.

Tiempo atrás recibí un oficio, como presidente de la Federación local obrera, en que me decía dicha Cámara, por acuerdo de la misma, estaban conformes con las tarifas vigentes, y desde el siguiente día expresado, rechazaban en absoluto toda clase de turno menos á la Sociedad de Marineros.

Hay que hacer constar que únicamente hay tres sociedades que tengan turno, y son la de Marineros, Peones jornaleros y Carreteros, y tampoco la expresada Cámara ha hecho reclamación alguna.

Así que nosotros los trabajadores no hemos solicitado nada absolutamente, al contrario de los burgueses, según su oficio mencionado, que con sus arrogancias nos provocan á una huelga general, por no tener siquiera la atención de darnos de tiempo 24 horas.

No se hubiesen expuesto estos señores comerciantes á tan indigna provocación, si no hubiesen contado con el apoyo moral y material de todas las autoridades; prueba de ello que desde el día 8 del corriente mes está reconcentrada la guardia civil, resguardando ésta los pocos esquirols cuando éstos trabajan en la carga y descarga del muelle.

No obstante el orden y tranquilidad completa del vecindario, y por la sensatez y cordura de todos los socialistas, el otro día sucedió que por haber dicho un obrero á una señora que no fuese á comprar á casa de un burgués, por estar dicha casa en pugna con todas las sociedades, se le encareció, formándole sumario.

Ciencias Sociales.—Presidente, D. Francisco García de Cáceres; vice, D. Faustino Valentín y D. Emilio Miñana; secretario, D. Ricardo Ibáñez Sánchez, y vice, D. Ricardo Samper.

Ciencias exactas.—Presidente, D. Jesús Bartrina; vice, D. Enrique Brines y D. Francisco Reig Pastor; secretario, D. Antonio Oliete, y vice D. Enrique Sloker La Rosa.

Literatura.—Presidente, D. Francisco Gascón; vices, D. Vicente Calvo Acacio y D. Eduardo Alvarez Ossorio; secretario, D. Vicente Ballester Soto, y vice D. Venancio Serrano Clavero.

Para el próximo curso se pondrán en práctica muchos de los proyectos que tienen en cartera los señores de la directiva, y entre ellos el de abrir cursos de clases semanales para obreros, que versarán sobre Higiene, Historia, Arabe, Medicina de urgencia, Sociología, etcétera, etc., encargándose de estas explicaciones los Sres. Cervera Barat, Jiménez Valdivieso, Brines, Valentín y otros.

El discurso de apertura lo pronunciará el presidente del Ateneo D. Alfico Caravaca, ó el socio que este señor designe.

EL FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

Aparatos fotografía-Cuesta

El sargento del regimiento de Mallorca José Alvarez Espinosa, que anteaer se disparó un tiro en el cuartel de Santo Domingo con objeto de suicidarse, continúa en el Hospital militar algo mejor dentro de la gravedad. Los facultativos que le asisten abrigan la esperanza de poderle salvar la vida.

Ayer tarde murió repentinamente, á consecuencia de un derrame de sangre interior, don Vicente Pastor Sorni, domiciliado en el piso bajo de la casa núm. 4, de la calle del Vestuario.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI comecon apetito.

Tomándolo de un periódico de la noche, dijimos que en la reunión que los gremios de comer y beber habían celebrado, acordaron no contribuir con nada á la Feria próxima, por creer que ya era tarde para ello y además pagar un arbitrio para aquel objeto.

Ahora, el presidente del Sindicato Gremial de comestibles de Valencia, nos ruega hagamos constar que dicha reunión no se celebró por falta de número, y que por lo tanto no pudo tomarse ningún acuerdo.

No hay ningún inconveniente en ello, ni tampoco en hacer pública la creencia de dicho presidente, que dice "se permite confiar que, como otras veces, los citados gremios (aunque en la medida de sus escasas fuerzas), no serán nota discordante en los acuerdos de los otros gremios referentes al mayor esplendor de la Feria."

¡ANEMICOS! Tomad siempre el FERRO-QUINA-BISLERI.

En el pasado mes de Marzo fué aprobado por el Gobierno civil, el reglamento de la Sociedad de inútiles del trabajo (El Porvenir), sociedad compuesta en su mayoría por ciegos dedicados á la venta de billetes de la Lotería Nacional.

La junta directiva, con el fin de que no queden impunes los abusos que algunos vendedores cometen con el público, ha decidido que para el primer sorteo del 1.º de Julio, los ciegos asociados lleven una placa distintiva con el nombre y número para que la demanda pueda hacerse efectiva.

De alabar es esta decisión que encontramos plausible, y esperamos que el público proteja á estos inútiles, pues son dignos de ello por su reconocida honradez.

Cou nosotros cuenten para todo.

Gramófonos-Cuesta

EL FERRO-QUINA-BISLERI enriquece la sangre de glóbulos rojos.

Algodones superiores para medias, hules, puntillas, bordados. Descalzo y Villena, calle del Llop, 8 y 10.

Para las personas de buen gusto y las que tengan necesidad de tomar las riquísimas aguas de la "Fuente del Omet" de Picasent, se han instalado limpias y cómodas habitaciones en casa de José María González, situada á un kilómetro de la fuente, junto á la estación del ferrocarril y á la carretera provincial que pasan por dicho pueblo.

Allí encontrarán un esmerado servicio en toda clase de comidas, siendo de gusto preferente la clásica "paella" valenciana, y las familias que deseen confeccionarse la comida podrán servirse de todos los efectos de cocina.

EL FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Gramófonos-Cuesta

LITÓGRAFOS.—Hacen falta oficiales y medios oficiales prensistas, en la litografía Portabella, de Zaragoza. Razón, calle de Virués, 6, segundo; horas de 1 á 2.

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy, á las cinco y media de la tarde, un grande y magnífico partido de pelota, á 50 tantos, á rebote, por encima cuerda, en el que tomarán parte los afamados pelotaris siguientes: Font y Chiquet de Simat (rojos), contra Nel, Rata y Arturo (azules).

A tan gran partido el precio será el de costumbre.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el más eficaz de los cordiales.

BANOS DE MAR, de agua natural, caliente.—Baños medicinales y duchas de todas clases.—BALNEARIO PIZARRO.

Conquistó Paquito á Pura siendo feo como él solo por su hermosa dentadura (1).

(1) Gastaba "Licor del Polo".

DESTILERÍA DEL FIGARO

Martínez Ymbert

VALENCIA

Anís del Figaro. Licores finos.
Cremas extra sin rival. Ginebra de la Cadena.
Jarabes y escarchados. Vino dulce Adroit.
Gran licor de Coca. (Gran reconstituyente).
Gognac Ymbert. Champagne legítimo.

Depósito: Pascual y Genís, 13
FÁBRICA, CAMINO DEL GRAO.—OFICINAS, PASCUAL Y GENÍS, 11

ESPECTÁCULOS

TEATRO PIZARRO.—Debut del tenor Sales.—El trovador (ópera).—A las 9.

SALÓN NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos, "La vuelta al mundo".—Srta. Lulú (couplets).—Mr. Diorio, atleta.—A las 3'30.

SALÓN ESPIRAYA (Parque Glorieta).—Todas las noches, cuadros variados de cinematógrafo.—El ventrílocuo valenciano Sr. Sanz, con la familia de D. Liborio.—Concierto de guitarra y bandurria por las hermanas Navarro.

Petacas, carteras, limosneros, monederos, cinturones y artículos para viaje. Garriga Hermanos, plaza de CAJEROS.

LA ECONOMICA

35, TAPINERIA, 27

Gran rebaja de precios

Inmensos surtidos en sombrillas, parasoles, bastones última novedad, paraguas y bastones para toda clase de autoridades.

Este acreditado comercio ha recibido un inmenso surtido de abanicos del país y del Japon, á precios sin competencia. Se componen bastones y paraguas. Talleres en la misma casa.

Manuel Yuste, Tapineria, 35 y 37 (frente á la casa de Andrés Ferrer).

Papel para fumar "LAYANA"

Clase especial engomado.—Cinco y diez céntimos con fotocopia.

Precio fijo

Tinte y quitamanchas francés, gran rebaja de precios: traje de caballero ó de señora limpio á nuevo, 3 pesetas, dejando el trabajo como en las mejores casas de Valencia. Calle Torno San Gregorio, esquina á la de Gracia (líjarse con la tienda del Precio Fijo). Se habla francés.

Hijos de F. Raffi

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

USAD EL "ESANOFELE"

Opinion de los médicos sobre el Esanofele

Es importante conocer la opinión de los médicos prácticos sobre los medicamentos nuevos, á pesar de que tengan ya la aprobación de numerosos experimentos científicos.

El Dr. D. Emilio Fernández Durán, distinguido médico en Oropesa, así escribe en este propósito: "Tengo que felicitaros por haber obtenido los excelentes resultados obtenidos con la cura entera de un preparado "Esanofele", que ha servido de positivo triunfo en caso de verdadera "caquexia palúdica", y en el cual la anemia é infarto esplénico consecutivos eran evidentes y palpables, logrando consecutivos eran evidentes y desaparecer el acceso á los tres ó cuatro días hacer y curar, como ya he decia, y que febril de tipo cuarentenario", como ya he decia, y que con preparación ninguna antimalarial se había conseguido suprimir una siquiera de ellos, en seis meses que venía padeciéndolos el sujeto".

Depósito general: D. Alfredo Rolando, Barcelona, Bajada San Miguel, 1.
Se encuentra en todas las buenas farmacias.

Teatros

Pizarro: Hoy se pondrá en escena la grandiosa ópera vertida al castellano, del maestro Verdi "El Trovador", en la que debutará el tenor valenciano D. Francisco Sales.

Con este motivo, y dadas las facultades que posee dicho debutante, esperamos que el teatro estará concurrido.

El Bolo

El acreditado establecimiento de comidas "El Bolo", se ha trasladado provisionalmente á la playa de Levante, en donde el público encontrará el servicio esmerado y la economía que esta casa tiene acreditado.

Toros y toreros

La fiesta de ayer

Por la calle de Ruzafa y la calle de Ribera hacia la plaza de Toros la gente marcha risueña. Pintase en todos los rostros el gozo que el pecho llena y se distraen pesadumbres y zozobras se destierran. ¿Quién piensa en el Concordato, ni en Maura, ni en Nozaleda, ni en todos las garrambinas del gobierno y de la prensa? ¡A los toros! ¡A los toros! ¡A la más hermosa fiesta que preside el sol en toda la redondez de la tierra!

¡Compadre, vaya una entrada! Parece tarde de Feria. ¡Este García es un tío que sabe latin y ciencias! En los palcos y en las gradas la mar de mujeres buenas con ojos que cuando miran rinden, burlan, hieren, queman, y entre ellos y el sol de Julio que nos oca en la meseta, la Diputación polígra como pelagra la prensa.

Entra en el empavesado palco de la presidencia el guasón de Guillén Engo con aplastante chistera. Toman asiento a su lado Pepe Latorre el poeta y un amigo periodista. ¡Oh, trilogía soberbia! Livio Druso, Marconi y Apolo... ¡Vivan las letras! ¡Hoy va a divertirse Roma bajo el cuidado de Atenas!

La guardia municipal evoluciona y despeja; el batallón infantil su marcialidad demuestra a los sonoros acordes de la Banda de Valencia, a cuyo frente va Lope más serio que la Cuaresma. En dos lujosas carrozas salen Badila y Ledesma que han de clavar los rejonos en el cenero de las fieras. Bomba y Revertito forman de Badila la pareja, y Gallito y Revertito le dan escolta a Ledesma.

Salen detrás las cuadrillas, y los espacios atruenan gritos, músicas y aplausos de un pueblo que se traca suelta.

Refinado lo que estorba, se dá comienzo a la fiesta, y aguardan, con los rejonos, la salida de la fiera el simpático Badila y el arrogante Ledesma.

Los bichos de Taberneros hicieron pasar grandes apuros a Badila y Ledesma, teniendo la mala fortuna el primero de clavar los rejonos a los dos toros en el brazuelo.

Ledesma puso dos rejonos buenos al primer novillo, y no pudo clavar ninguno al segundo por estar el bicho quedado.

Ambos rejonadores fueron muy aplaudidos. De la muerte de los Taberneros estaba encargado Gabardito, quien a pesar de la historia valenciana de los animaleros, de su mansedumbre y de la madera que llevaban, estuvo valiente y sereno con la muleta en la mano, desahuciándose de sus enemigos de los pinchazos en el primero y de una caída en el segundo, siempre entrando bien.

Badila perdió un caballo. Y detrás de tamañas emociones la multitud aplaudió entusiasmada; colócase finetes y peones y comienza después la novillada.

REVERTITO.—La tarde fué suya. Se empeñó en llevarse al público de calle y desde los primeros momentos lo consiguió.

Si en todas las corridas hubiera toreros como los Revertito y Gallo de ayer no se necesitaban empresarios tan hábiles como el señor García, pues aun sin campaña anunciadora se llenaría completamente la plaza.

Para conseguir el entradón de ayer se ha necesitado traer y llevar al Ayuntamiento, la Feria de Julio y el valencianismo.

Con lo otro, solo era necesario anunciar el nombre de los toreros.

Pero dejémoslos ahora de disquisiciones y de cuentos ó cuentas, y vamos a la faena del diestro, cuyo nombre encabeza estas líneas.

Con mucho gusto detalláramos toda la faena de capa y muleta de Revertito, pero la mala falta de espacio, tan común en este periódico, nos lo impide.

Solo diremos que cuantas veces metió el capote, fué para hacer algo bonito y dentro de los cánones taurinos, oyendo siempre grandes aplausos.

Con las banderillas en el sexto toro, hizo una preparación hermosísima, dejando un par de frente colosal. (Ovación).

Luego cogió el estoque y pasándole de cerca, dejó una estocada a volapié en los mismos rubios, saliendo con los dedos mojados. (Ovación y oreja).

En su primero, luego de buenos pases tiróse con valentía rebotando de la testuz con una pelota de tanto atracarse. También hubo ovación. Muy bien, Revertito.

BOMBITA III.—Es hermano legítimo de sus hermanos en sangre; hermano natural en el momento de dar el pasaporte para el Matadero a los toros y hermanos... Cam con el capote en la mano.

Ayer estuvo muy desgraciado ó no sabe más. Por si es lo primero no aventuramos juicios, mas si fuera lo segundo... ¡a casa, Paquito, a casa!

Al primer cornúpeto suyo lo despachó de una estocada a toro pasado y al séptimo de la tarde, brindado al tendido del sol, lo avió de una buena estocada entrando a su tiempo.

lo, y al matar a sus toros, lo verificó con valor y arte. Tocáronle dos toros mansos por demás y tuerto del ojo izquierdo el segundo. Al primero lo pasó bien, dejando un pinchazo hondo. El toro no hizo nada por él; seguidamente señaló otro pinchazo en las mismas condiciones; y, finalmente, cayó el toro de una buena estocada. (Ovación)

Fernando brindó a su hermano Rafael que ocupaba una barrera, la muerte del segundo bicho.

Pasó al de Otaola bien. El buró se hallaba inquietísimo por una banderilla que le molestaba mucho y que le arrancó Brullio, tranquilizándose así el animal.

Fernando, aprovechando un momento en que su adversario se cuadró, entró a matar con todas las de la ley, dejando una buena estocada.

No bastó ella para que fallociera el novillo, y entonces la faena del Gallo se deslució algo, en razón a ocurrir lo de siempre, que los capitalistas se arrojaran al ruedo y hubo necesidad de que se repartieran algunos palos para que la gente se retirara.

Pero matemos al Otaola. Gallo, luego de intentar descabellar al toro con la puntilla, cosa que no consigue por taparse éste la suerte, descabelló con el estoque.

Fernando clavó un par de banderillas superior al sexto toro, luego de una preparación muy elegante.

Gabardito también dejó otro buen pal al quibro en el mismo animalito.

De lo demás de la corrida vale la pena consignar dos varas de Paje, algunos pares de Zaragoza, Brullio, Ochaíta, Chicorro y Morenito y la faena de brega de Zaragoza, Brullio y Blanquito.

La presidencia, *cosi, cosi*. Y recojiendo los versos y la prosa con presteza, cansados de tanto toro nos vamos de la meseta, pensando en las buenas mozas y en los bajos que nos muestran al saltar de grada en grada, que a mil grados nos elevan. Esa es la única delicia que gozan

LOS DOS MALETAS.

NUESTROS CORRESPONSALES

Desde Torrente

No hay acto impolítico de mayor trascendencia perjudicial para los intereses de este pueblo, que el nombramiento de secretario que el ayuntamiento otorgó a favor del tristemente célebre exsecretario de Liria y Sagunto, don Daniel Ballesteros, conocido en la primera de dichas ciudades con el sobrenombre de "Bo-coy" y en la segunda, además, con el de "Fartahuitenes".

Dos son los concejales que han demostrado ser hijos de esta población y defender los intereses del municipio al oponerse a dar su voto en favor de Ballesteros.

No es que el Sr. Silla Sáez y el canalejista Sr. Mora, tengan para con el Sr. Ballesteros animosidad de ninguna clase, sino que, recordando que el hoy secretario de esta triste corporación municipal, salió de mala postura de las antes indicadas ciudades, sintieran en sus mejillas el escozor de los apóstrofes que pudieran dirigírles los buenos torrentinos; y anteponiendo a la amistad la maledicencia, quizá justificada, optaron con muy buen sentido común votar en contra del acuerdo de la mayoría municipal.

Instrumentos de malas pasiones vieron los carlistas en el Sr. Ballesteros, al hombre travieso que legalice los atropellos que piensan realizar, al par que la palanca para destruir al partido republicano de esta villa; y sin pensar en los perjuicios que ese nombramiento reportará a los intereses de la población y creyendo infelices, que nos van a destruir, le llaman y nombran secretario.

Y claramente se ha sabido por boca de Ballesteros, la intención que le anima, que de seguro no conseguirá por lo que al partido republicano pueda afectar.

Mal paso han dado los vampiros políticos que gobiernan, si creen que Ballesteros nos va a destruir.

Ese mismo secretario que han traído para destrozarnos los ahogará y erigido, en jefe del partido carca conservador, como pretende el liberal Ballesteros, dará la puntilla al ambicioso Calot, al ignorante Babiera, al déspota Bailón, y a casi todos los que tanto se han interesado por él, creyéndole un Moloch para los republicanos.

¡Error caro el del Sr. Ballesteros! Marin, con más prestigio que él, pronosticó en un momento de insensatez la muerte del partido republicano en esta población en plazo que terminó en Febrero último, y quien ha muerto ha sido él.

En cambio nuestro partido crece, y no le quepa duda alguna que le triturará, así como también a todos esos políticos que hasta hoy no han hecho más que explotar la población, chuparse la sangre de los obreros y abusar de la honra de sus familias.

Marin fué un pobre diablo que a pesar de cincamente titularse republicano dirigió siempre sus ataques contra nosotros y triunfamos; y al igual que a Marin le ocurrirá al carlista de Ballesteros. Y si no al tiempo.

Torrente no es Liria ni Sagunto, Sr. Ballesteros. Allí le consintieron y toleraron todas las barbaridades que tuvo a fin realizar; aquí... los republicanos le conocemos a fondo y le trataremos sin reparo de ningún género conforme vaya desarrollando sus genialidades.

Tenemos, pues, de secretario a un nuevo Capriles.

Por nuestra parte queda aceptado el reto y ahora veremos quién es el primero que empieza el fuego.

Correligionarios: el ayuntamiento celebra sus sesiones los jueves a las cuatro de la tarde. Los que estén francos de servicio, a las sesiones a tomar notas y conocer cara a cara al enemigo.

Veremos quién vence: El corresponsal.

Por telégrafo y teléfono

Suicidio

Vigo.—Se ha suicidado en el cemento-

rio un portugués llamado Ez-quiél Fernán dez. Se atribuye el delito a contrariedades amorosas.

Viaje al extranjero

Ha quedado convenido el viaje de D. Alfonso a Francia y Alemania. Lo realizará cuando termine la temporada veraniega en San Sebastián, acompañándole los Sres. Maura y Rodríguez Sampedro.

Los harineros

Se ha recibido un telegrama de los harineros barceloneses, extrañando que se hayan entablado gestiones en su nombre por harineros apócrifos.

Dice que los únicos autorizados para ello son D. Juan Pascual y D. Ramón Escoda. Los harineros de Valladolid han telegrafiado a sus representantes en Cortes interesándose se opongan al proyecto de admisiones temporales.

En el telegrama dirigido al Sr. Alba le recuerdan las gestiones que ya hizo en este sentido.

Los suplicatorios

El gobierno parece dispuesto a que se discutan los suplicatorios antes de cerrarse las Cortes.

Sin embargo, dándose que esto se realice en opinión de unos, porque quedan muy pocos días.

Otros temen que no llegarán a votarse por falta de número.

Y otros, por último, aseguran que éstos darían origen a interpretaciones diversas y que quizá acarrearía algo que parecía ya evitado.

En suma, hay quien asegura que quizás en la sesión de mañana ocurran incidentes no previstos.

Por su parte, el Sr. Maura no oculta su deseo de que termine cuanto antes el actual período de sesiones, pero aprobándose los suplicatorios.

Consejo suspendido

Contra lo que se dijo, hoy no se ha celebrado Consejo de ministros.

Decíase que se trataría en él de los deseos expresados por algún ministro de que se ampliasen las plazas en las Academias militares.

Los íntimos del Sr. Linares aseguran que se opone a esta ampliación y que no piensa ceder en el asunto.

Cargos diplomáticos

Esta madrugada circularon insistentes rumores de que el Sr. Villaverde, a quien se había ofrecido la embajada del Vaticano, había declinado tal honor.

Con este motivo ha vuelto a circular su nombre para la embajada de París.

Relacionábase con ciertas dificultades surgidas en las negociaciones entre España y Francia en la cuestión de Marruecos.

No se sabe si las solventará el Sr. León y Castillo abandonando después el cargo, ó si será nombrado desde luego el Sr. Villaverde para que resuelva esas dificultades.

La vida del gobierno

Los ministros aseguran que el Sr. Maura llegará a otoño en la Presidencia del Consejo de ministros.

Las Cortes

Las Cortes se cerrarán el sábado próximo, después de discutirse las reformas de Guerra y los suplicatorios.

El Sr. Sánchez Guerra saldrá inmediatamente para la Sierra de Córdoba, encargándose de la cartera de Gobernación el señor Maura.

El rey saldrá definitivamente el lunes ó el martes para San Sebastián.

El día 24 embarcará en el "Giralda" para dirigirse a Villagarcía y desde allí a Santiago.

El Sr. Maura, cuando regrese el Sr. Sánchez Guerra, marchará a los baños de Outeda ó de Molina de Carranza.

De Barcelona

Bajo la presidencia del Gobernador civil se ha verificado la sesión de clausura de la Asamblea de viajantes de comercio.

El Sr. Perizola ha pronunciado un discurso enalteciendo los trabajos de la Asamblea y deseando que tengan digna continuación en la Asamblea que se verificará en Madrid el próximo año.

El Gobernador civil ha pronunciado otro señalando el contraste que ofrece la propaganda societaria con la que realizan los viajantes de comercio, que al procurar su mejoramiento procuran el mejoramiento general.

Les ha aconsejado que perseveren en el camino emprendido, y en nombre del rey ha dado por terminada la Asamblea.

Se ha acordado enviar un afectuoso telegrama de salutación al Sr. Allendesalazar.

—Ha sido aplazado hasta el domingo próximo el banquete de fraternidad catalanista.

—Hoy ha sido inaugurada en Terrasa la Exposición de industrias locales.

Dupuy de Lome

París.—En la iglesia de la Magdalena se celebrarán mañana funerales por el fallecimiento del Sr. Dupuy de Lome.

La Aduana de Puerto-Rico

El diputado por Palma Sr. Roselló ha visitado al Sr. Rodríguez Sampedro para manifestarle las dificultades que opone la Aduana de Puerto-Rico a la introducción del calzado español.

En el caso de que la contestación no sea favorable, presentará una proposición pidiendo responsabilidad para los que informaron favorablemente y para la Compañía por no haber construido doble vía.

La guerra ruso-japonesa

San Petersburgo.—La escuadra de Wladivostok logró burlar la noche del viernes último, la vigilancia de la japonesa, que manda Kami-Mula.

Ha comenzado la movilización de tropas en las circunscripciones de la capital y Wilna.

Toros

Con un completo lleno se ha verificado la corrida anunciada.

Primero.—De Veragua, bravo y codicioso. Bienvenido, bien en quites.

Después encuentra al toro huido por no haberle empapado. Pincha aguantando y deja una buena estocada.

Segundo.—De Concha-Sierra. Lío en el ruedo. Camisero, breve y un bajonazo. Tercero.—De Veragua. Veleto, buey.

El nuevo novillero Relampaguito sufre varios achuchones, y entránd bien remata la fiera de una algo caída. (Palmas).

Cuarto.—De Concha-Sierra, huido. Le foguean Bienvenida-Chico y Vito. Bienvenida hace una faena deslucida. Propina a la res cuatro pinchazos y media delantera, recibiendo un aviso.

Quinto.—De Veragua, voluntario. Camisero emplea una faena pesada y remata a la fiera de un pinchazo y metisaca y media atravesada.

El sexto toro ha muerto a manos de Relampaguito, que ha estado valiente.

Barcelona.—Los bichos lidiados hoy han resultado mansos.

Espartero, Pipa y Copao han estado superiores, siendo ovacionados banderilleando. Copao, en la muerte del tercero estuvo monumental, siéndole concedida la oreja.—C. Marsella.—Toros de Bivet, cumplieron. Alvaradito, superior matando.

Banderilleando al quiebro ha sido ovacionado. Chico de Camila, regular.—Z. Nimes.—Los Ibarra buenos. Bombita y Chicuelo valientes.

Morenito de Algeciras mató a sus dos toros de dos estocadas superiores. La plaza, llena.

San Sebastián.—Tiempo espléndido y buena entrada. Los Carreros medianos. Cocherito bien muleteando y desgraciado hiriendo. Reajo mal. D. Tancredi bien. Ha sido ovacionado. La corrida ha resultado aburrida.

Declaraciones de Maura

Un artículo que publica "El Gráfico" dice que Maura ha declarado que el cierre de las Cámaras dependerá de la aprobación de los proyectos pendientes.

Ha negado que exista disenso alguno con Romero Robledo.

Las reformas de Madrid

Las secciones del Congreso nombrarán mañana la comisión que ha de entender en el proyecto de reformas de Madrid.

Los suplicatorios

Ha terminado la reunión de la minoría republicana.

Los reunidos se han ocupado de los suplicatorios, en vista de que figuran en el orden del día del Congreso los suplicatorios para procesar a los Sres. Bañón, Lerroux, Blasco Ibáñez, Nongués y Soriano.

Se estudiarán detenidamente los precedentes de la cuestión, según el espíritu general que informa las leyes en lo relativo a la materia.

La minoría se opondrá resueltamente a que se concedan aquéllos que se refieren a delitos políticos, acudiendo a todos los medios reglamentarios para mantener su criterio.

La minoría ocupará después del proyecto sobre pago de obligaciones civiles y eclesiásticas.

Se esperará a conocer los antecedentes que ha pedido el Sr. Morayts, para tomar acuerdos definitivos.

Respecto al proyecto de transferencia de crédito, destinado al pago de atenciones de carreteras, se acordó interesar que se amplie a todo cuando se adena por dicho concepto, con objeto de no establecer privilegios en los pagos.

También se ha acordado que, caso de que Suárez Inclán promueva el debate sobre el convenio con el Vaticano, intervenga la minoría.

Estado de un parricida

Ha mejorado, dentro de la gravedad, el parricida Mauricio Parra, que mató a su esposa el viernes último.

En los momentos de delirio pronuncia frases, culpando a su esposa, diciendo que le era infiel.

En seguida sobreviene la postración. Confíase en salvarle. Se le ha hecho la autopsia a la víctima. Confirma que el balazo la causó horribles destrozos en la cabeza.

Será enterrada mañana. La concesión de suplicatorios. En el dictamen de la comisión de suplicatorios del Congreso se propone que se concedan los siguientes suplicatorios: Tres contra Lerroux. Dos contra Blasco Ibáñez. Uno contra Nongués. Uno contra Soriano. Y otro contra Bañón.

La novillada de hoy

Ahi va el resumen de la corrida de hoy. Bienvenida sigue siendo excelente torero pero poco matador. Aplaudiósele toreando y abroncósele en la suerte suprema. El Camisero tuvo una mala tarde. Nada le ha salido bien, a pesar de sus buenos deseos. El Relampaguito, que debutaba hoy en Madrid, ignora mucho, pero es muy valiente. Fué ovacionado matando.

Cruza bien y entra de cerca y por derecho, dejando siempre el estoque en el morrillo.

Ladrón detenido

Burgos.—Ha sido encerrado en la cárcel un sujeto que estando en la fonda penetró en la habitación de un viajante de joyería, robándole alhajas por valor de 30.000 pesetas.

Al ser sorprendido, arrojó al pato las alhajas robadas.

Guerra ruso-japonesa

París.—Comunican de Oriente que han empezado las lluvias, dejando intransitables los caminos.

La movilización de tropas encuentra serias dificultades. En algunos puntos ha estado lloviendo cuatro días.

San Petersburgo.—Créese que los generales Kuroki y Oku intentaron efectuar un esfuerzo supremo para envolver el flanco izquierdo de Kuropatkin.

Los rusos siguen retirándose en la dirección N. antes de que las lluvias lo imposibiliten.

Ninchuang.—Un juncos chino ha tocado una mina flotante, pereciendo los veinte chinos que lo tripulaban.

Acuerdo ruso-ingles

San Petersburgo.—Han llegado a un acuerdo Rusia e Inglaterra, respecto a las posesiones de las Islas Pribiloff.

En virtud de tal acuerdo, Inglaterra se compromete a impedir las piraterías, deteniendo el derecho a establecer un depósito de carbón en Peirop-Aulok y Rongeary.

Intoxicación

París.—Después de una comida en celebración de una boda, hay muchas personas que acudieron a ella y sintieron los efectos de una intoxicación.

Uno de los intoxicados ha fallecido. Catorce están en gravísimo estado.

Gobernador de Finlandia

París.—Ha sido nombrado gobernador de Finlandia el príncipe Obolenski, que estuvo gobernando Kharkoff, donde se hizo célebre por su energía y crueldad.

LLORCA.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engorrosa acción calmante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Depósito general, en la Farmacia de los señores Igual Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

GRASA de CABALLO

para suavizar el calzado y correajes. Pastillas para limpiar el calzado de la luna. PUNTO DE VENTA. Sangre, 17, Kiosco de periódicos. Frente a la Casa Ayuntamiento.

Agua de Villavieja

Premiada en la Exposición Universal de Barcelona, en 1888. Único depósito en Valencia: Ultramarinos de Placido Solana, Mar, 47 y Avelinas. 1.ª docena de botellas de un litro (sin casco), 250 pesetas.—Se recibe diariamente. Servicio a domicilio.—Pídase en cafés y restaurantes.

Purgaciones

Plujos blancos, zota militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, se curan en muy poco tiempo, por crónicos y rebeldes que sean, por medio de la inyección antitéptica VALENTIN PALACIOS. De venta en todas las buenas farmacias. En Valencia: Farmacia de D. Angel Rives, Mercado, 40; Sres. Igual Contat y Compañía, droguería de La Luna.

Con real privilegio Gotas antisifilíticas

DEL DR. RIMELLES. NO CONTIENE MERCURIO. GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA. NO MAS SIFILIS. Curación radical y segura con solo tres frascos. Probadlo y os convenceréis. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS

Valencia, José Barberá, Sagrario de San Francisco, 25. Barcelona, Dr. Andreu. Alicante, D. José Orozco, calle de Sagasta. Murcia, señora viuda de Pino y Vico. Cartagena, Dr. A. Malo de Molina. Palma de Mallorca, Bernardo Terrasa.

El Dr. Adolfo Batllés

ha trasladado su domicilio y clínica de enfermedades de pecho, de la calle de Isabel la Católica a la de Caballeros, 43, principal.—Teléfono 668.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas. HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana a 4 tarde. Santa Teresa, 21.

Baños de Chulilla

a cargo de D. Joaquín Rodrigo y Compañía. Aguas sulfurosas, cálcicas, magnésicas, sulfatadas y cloruradas. En este antiguo y acreditado establecimiento, ha dado principio la temporada, que durará hasta el día 15 de Octubre.

El viaje se efectuará en el ferrocarril de Valencia a Liria, en el primer tren de la mañana y en la estación espera el coche diligencia del establecimiento, que conduce a los bañistas los martes,

ELIXIR GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las Tosas pertinaces, enfermedades del pecho, atarros de los bronquios, Resfriados antiguos, etc.

CONVALECENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la

COMPLETA CURACIÓN

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO A TIEMPO.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto á la droguería de la Luna

«El Elixir Guayacol del Dr. Torrens, vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionales dirigidos á combatir la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especial objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con tanta satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.
«El Elixir de Guayacol Torrens, debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna acelera los padecimientos de los linfos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Doctores Valls, Gosalbes, Kaplin, Vidal y Llobregat.
«El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás balsamos, esenoagotados rápidamente el parénquima pulmonar, y por ello es útil no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.
«El Elixir Guayacol Torrens es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena ser conocido de los médicos, pues puede reportar grandes beneficios.—Dr. Luis Vidal.
«El éxito alcanzado con el Elixir de Guayacol Torrens ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestarlo al Dr. Torrens.—Emilio Gosalbes, licenciado en medicina y cirujano.
«Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del Elixir de Guayacol Torrens en la tuberculosis, pues lleva mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Doctores A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.
«He usado en varios casos el Elixir de Guayacol Torrens, en dos de ellos en unión de otros compuestos de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.
«He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el Elixir de Guayacol Torrens, no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Vallentín.
«He ordenado infinidad de veces el Elixir de Guayacol Torrens, y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de sus diferencias y el juicio que de ellas forman.

SANCHEZ BAYONA Y COMPAÑIA

Grao de Valencia

Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1203

Depósito de maderas

Camino del Grao, frente á la Tapinería de D. P. Mercenario

Pino rojo y abeto de todas procedencias

Variedad de tablonos en medidas y piezas.



TERCIANAS Y CUARTANAS
Las cura radicalmente
UNICO REMEDIO QUE EVITA SU REPRODUCION.

Probado y os convenceréis

Representante en Valencia.
Ricardo Llobregat

Farmacia doctor Torrens.

Depósito general: casa del autor, plaza Mayor, 6 Sotilana.

DEBILIDAD

de los sistemas circulatorio NERVIOSO, digestivo, genital manifestada por parálisis, PALPITACIONES CARDIACAS, anemia del aparato genital, dispepsia, disenteria y para prevenir los fenómenos morbidos de la NEURASTENIA, es de resultados positivos el ELIXIR VITAL preparado por D. Eduardo Bellver, farmacéutico. De venta en las principales farmacias y en la del autor, La Moderna, Sagunto, 81.—PRECIO: 4 PESETAS FRASCO.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía de Sevilla, con itinerario fijo bisemanal.

SERVICIO RAPIDO
El Cabo Espartal saldrá el 4 actual para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

SERVICIO ORIENTE
El Cabo Ortigal saldrá el 4 de Julio para Barcelona, Celta y Marajá, admitiendo carga y pasaje.

SERVICIO AL NORTE DE ESPAÑA
El Cabo Roca saldrá el 7 de Julio para Málaga, Cádiz y puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

COMPANIA REAL HOLANDESA
Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam.

Almoneda
La anunciada con un mes de anticipación, se verificará el 4 y siguientes del corriente mes, de todos los objetos que estén en descubierto, en la caja de préstamos La Económica, Conquista, 7, principal.

Aviso importante

El dueño que ha puesto por espacio de tres años el café del pabellón del Ayuntamiento, al serle este año imposible el inscribirlo, lo pone a la venta el día 1.º de Agosto, con todos sus accesorios. Darán razón, camino del Cabañal, 1, huerto de la Virgen de los Desamparados.

Pérdida
Se replica á la persona que se haya encontrado un perro de cazar, de raza pointer, color canela, con las patas blancas y una mancha blanca en la frente; se entiende por "Norte". Al que lo presente en Benimámet, cuevas de las Carolinas, tienda de la Cadena, se le gratificará.

Se alquila
una taberna en el camino del Cabañal, al lado de los talleres de la Central de Aragón, con todo su mobiliario y con muy buena clientela.

Alto
y no confundirse. Se compra oro, plata, platino y papeletas del Monte de Piedad, á altos precios. San Vicente, 178, bajo, platería.

"La Equitativa"
Maldonado, 19, entresuelo, CAPITALISTAS.
5.000 pesetas rentan 250 mensuales, con sólidas garantías, las cuales quedan en poder del capitalista.

Dinero
al comercio, propietarios y demás garantías. Darán razón plaza de San Gil, 5, tienda.

Papeletas
del Monte de Piedad, se compran. Se compran y venden toda clase de establecimientos.

Profesora
Una maestra superior, impuesta en toda clase de labores, da lecciones en su casa y á domicilio. Darán razón plaza de San Gil, 5, tienda.

Negocio
Cada 1.000 pesetas rentan 50 al mes, en negocio serio y seguro que administra el mismo dueño del dinero.
Horas de despacho: de 9 á 1 y de 4 á 6 tarde. Informes gratis. J. S. Guanter, Ruzafa, 12 y 14, principal. Casa fundada en 1890, oficinas de modista. San Vicente, 95, primero.

Acordones superiores

Se hallarán en la fábrica de Rata el Torrens, calle de Barceloneta, 13, fábrica de acordones.

En casa particular
servicio esmerado, se desean uno ó dos caballeros con asistencia. San Vicente, 189, tercero, frente al 180.

Traspaso ó venta

Se cedería espacioso almacén con seis conos, báscula, bomba y demás enseres, ó se vendería los conos sueltos. Darán razón restaurant "Ancora de Oro", Grao.—Valencia.

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo. **Primo Traver, Portal de Valldigna, 12, primero**

Papelería de Botella

San Vicente, 141.

Papeles y sobres de todas clases y tamaños.—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de matemáticas y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos, sin cola pectorales y engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes de Victoria.

Compañía colonial

Los mejores cafés

chocolates superiores

Thés, Tapioca

Bombones de chocolates

50 recompensas industriales

Aprendiz

ganando enseñanza jornal, se necesita en la calle de Barceloneta, 13, fábrica de acordones. Será preferido si sabe algo de carpintería.

En casa particular
servicio esmerado, se desean uno ó dos caballeros con asistencia. San Vicente, 189, tercero, frente al 180.

Somatose

Reconstituyente de primer orden.

Se vende en las boticas y droguerías.

Máquina de vapor

Se venden dos de cuatro caballos y unas bombas para riego de 1.500 litros por minuto. Además se desea una de 600 á 800 litros. Taller de maquinaria de "Vilanova Hermanos", camino del Grao.

Dr. A. Salvati Costanzi

Calle de la Diputación, 349, Barcelona

Estreñimientos uretrales

Uretritis-Prostatitis-Ulstitis

Catarros de la vejiga

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los **confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja confites Costanzi 5 pesetas.

Males venéreos
Purgación reciente ó crónica, gota militar, pérdidas seminales, úlceras, etc.; curación radical millagrosamente en 8 ó 10 días con los renombrados **confites ó inyección Costanzi**. Un frasco inyección Costanzi, 4 pesetas.

Sífilis
Curación radical con el **Roob antisifítico Costanzi** depurativo insuperable de la sangre infectada. Cura las adenitis granulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquier clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizado ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales, que, como es sabido son dañinas para la salud y evita á las personas que han usado estas substancias el que sufran las funestas consecuencias que aquellas producen.

Seguro del buen éxito de estos medicamentos, mediante un trato especial con el inventor, en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, se admite á los incrédulos el pago una vez curados.

El **Roob Costanzi** es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poderlo tomar cualquier estómago y en cualquier temporada; un frasco de Roob Costanzi, 4 pesetas.

Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y á las consultas que se hacen por escrito al Dr. A. Salvati Costanzi, se contestan gratis y con reserva.

Estos medicamentos se encuentran en Valencia en las acreditadas farmacias: Depósitos: C. López Moreno, San Vicente, 17, y en casa del inventor, calle Diputación, 349, Barcelona.

Form: com: trem: spes: inye: fog: mor: s. z. rosb; quical: dul: leg: cas: sal: par: zue.

Máquinas ESTRELLA

PARA COSER

Fabricadas únicamente por la Sociedad Fabril GRITZNER

La fábrica la más grande de Europa

Máquina IDEAL GROSSER para hacer toda clase de géneros de punto. Es la máquina más perfecta que se fabrica, habiendo sido premiada en todas las exposiciones del mundo.

Máquinas para todas las industrias

Unica sucursal en Valencia: Calle de Ruzafa, 12 y 14

Venta anual 2.000 máquinas

Zarzaparrilla iodurada del Dr. Greus

Soberano depurativo y gran purificador de la sangre y de los humores; cura los estados herpéticos, reumáticos, héticos, venéreos y sífilíticos, que se manifiestan por manchas, granos, ulceraciones, fúnculos y flujo, de los ojos, de los oídos y garganta; hinchazones y dolores fijos ó errantes y en distintas partes del cuerpo, incluso los huesos.
Poderoso atemperante, cura y evita los estados congestivos hasta de la cabeza; por donde resulta el mejor profiláctico de las inflamaciones y congestiones pulmonares y cerebrales, vértigos, dolores de cabeza, insomnio, pesadillas, etc., etc.

Solución de fosfato de hierro

DEL DR. GREUS
Este producto ferro-fosfato, es un poderoso tónico de célula, nervios y del glóbulo rojo, está principalmente indicado en los siguientes casos:
Estado de abatimiento y prostración, anemias, empobrecimiento de la sangre, clorosis (colores pálidos), irregularidad y dificultad menstrual, leucorrea (flujos blancos), convalecencia.

Levadura de cerveza granulada medicinal

DEL DR. GREUS
Está indicada en las siguientes afecciones:
Dispepsias, gastro-enteritis, disenteria, purpura, diarrea infantil, dermatosis, herpes, acné urticario, bienorragia, leucorrea, infecciones pneumónica y tifoidea, fiebres eruptivas, escarlatina, viruela, erisipela, sarampión, diabetes, las leucemias, clavos, fúnculos y antrax.

Doméstica Bobina Central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee a costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 250 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADOCK y C.
Sucursales en la provincia de Valencia:
VALENCIA: Plaza de la Reina, 2.
VILLANUEVA DEL GRAO: Calle de la Marina, 2 y 3.
ALICIA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1.
JATIVA: Calle de Costa, 1.
GANDIA: Calle de Juan Andrés, 10.
SUECA: Calle de San Cristóbal, 12, primero.

J. PRAT

Acristalación de obras.---Colocación de cristales á domicilio

FABRICA DE LUNAS

Cristales curvados.-Talleres de biselado, grabado y decorado.-Letreros artísticos.-Vidrieras de colores

FABRICA, PIZARRO, J. P.--DESPACHO, COLON, 7